



Automne 1978

Communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand

Montréal

Le genre de communauté chrétienne que constitue St-Albert est à mi-chemin entre la communauté de base et la paroisse traditionnelle. Ainsi qu'il en va dans une communauté de base, St-Albert est l'objet d'un choix positif et libre de la part de ses membres. Par ailleurs, comme la paroisse traditionnelle, la communauté St-Albert a pignon sur rue et toute personne intéressée peut prendre part à son assemblée dominicale.

Pour les chrétiens reliés à St-Albert, leur appartenance à l'Eglise prend donc corps dans leur appartenance à la communauté qu'ils forment ensemble.

Cette communauté n'est pas née à la suite d'une décision abstraite, mais à partir de la vie elle-même. Les Dominicains, en prenant feu et lieu près de l'Université de Montréal, ont ouverte leur église et leur assemblée domi-

nicale aux chrétiens qui désiraient se joindre à eux. Le style de la prédication proposée a joué un rôle important dans l'attachement d'un certain nombre à St-Albert.

Les chrétiens qui fréquentaient régulièrement St-Albert ont été amenés, en particulier à la faveur du Concile, à prendre une part plus active dans l'assemblée dominicale, tandis que se développaient, en dehors du dimanche, des regroupements qui ont fait grandir la cohésion même de l'assemblée. Ainsi se forgeait la conscience d'une solidarité.

En 1970, cette conscience, devenue sûre d'elle-même, s'est traduite en démarche auprès de l'Evêque de Montréal afin d'obtenir, pour la communauté des chrétiens de St-Albert, un statut officiel dans le diocèse. Ce statut, provisoire et expérimental, fut accordé en juin 1971; renouvelé en 1973, il nous a été accordé d'une façon permanente en 1975. Au regard de ce statut, nous sommes considérés comme une communauté chrétienne à part entière dans le diocèse. Est autorisée la célébration des mariages et des funérailles des personnes qui appartiennent à la communauté, ainsi que la célébration du baptême de leurs enfants.

 PLUS EN PROFONDEUR 

Ce que nous essayons de vivre en profondeur n'est pas facile à mettre en mots. Deux mots pourraient peut-être servir de catalyseurs. Il y a d'abord une sorte de QUALITE DE LA FOI qui cherche à se développer au milieu de nous. Une foi prise en charge par chacun, lucide, ouverte, axée sur Jésus, capable d'affronter les multiples bouleversements

auxquels nous sommes soumis.

Le partage de cette foi favorise l'établissement progressif de liens de plus en plus vigoureux de FRATERNITE. Le nombre des chrétiens reliés à St-Albert - environ 500, les arrivées comblant en général les départs - permet d'ailleurs l'instauration de relations interpersonnelles plus intenses que dans une paroisse traditionnelle, moins serrées toutefois que dans une communauté de base.

Ces liens de fraternité se révèlent particulièrement forts à des moments comme la rentrée de septembre, les nuits de Noël et de Pâques, la célébration des baptêmes; ils s'affirment aussi, plus discrètement mais non moins efficacement, dans une foule de gestes d'entraide que l'ensemble de la communauté ne pourra jamais connaître.

✻ QUELQUES LIGNES DE VIE ✻

Un fait demeure central, avec toutes ses conséquences: au centre de la vie de la communauté, il y a l'assemblée dominicale et une seule: tout le reste en sort et y revient. La communauté est née de cette option et cette option sera toujours présente à son évolution.

A chaque année, en septembre, on fait appel à la bonne volonté de chacun pour assumer les différents services nécessaires à la vie de la communauté. Ces services favorisent l'intégration dans la communauté, en augmentent la cohésion et

donnent élan à nos célébrations.

Nos assemblées dominicales permettent déjà un partage de la parole de Dieu confrontée aux situations de la vie. Mais plusieurs désirent pousser plus loin. D'où l'existence de certains groupes, stables ou provisoires, dans le cadre desquels ce partage devient possible. Sont particulièrement à signaler, de ce point de vue, les groupes bibliques.

L'attention à la vie nous a conduits à nous préoccuper des nombreux enfants et jeunes qui fréquentent la communauté. Afin de ne pas les isoler de l'assemblée des adultes, nous offrons aux enfants (6-8 ans et 9-12 ans) une liturgie de la Parole adaptée et nous les invitons à rejoindre la grande assemblée au moment de l'eucharistie.

Hors de la communauté, nos activités sont modestes; nous sommes toutefois en train de trouver des voies d'action adaptées à un groupe si nombreux et si diversifié. Un fait demeure, dont nous n'avons pas toujours conscience: de par son existence même, la communauté constitue un lieu d'accueil où bien des personnes qui en ressentent le besoin viennent faire un bout de chemin. Ce n'est pas rien!

Notons enfin que l'ensemble de la vie de la communauté est orienté par l'assemblée générale tenue au moins une fois l'an et par un conseil de pastorale élu, aux réunions duquel tous les membres de la communauté sont d'ailleurs invités.

Responsable actuel: André Gignac, o.p.

COMMUNAUTE CHRETIENNE SAINT-ALBERT-LE-GRAND
2715 chemin de la Côte-Sainte-Catherine
Montréal H3T 1B6 Tél.: 739-4375.